

2025年度学校評価アンケート 保護者の皆様からの自由意見と学校からの回答 *一部、個人が特定されない、誤字などの理由で表現を変更している部分があります。

	保護者の皆様からの自由意見	学校からの回答
1	人手と予算があれば、もっといろいろできるでしょうに、人手不足でお金もないのに、いろいろ注文が多くて学校は大変だなあと思います。お疲れ様です。	お気遣いありがとうございます。良い学校づくりのために工夫をしてまいります。
2	タブレットを毎日家に持ち帰らせる必要はないと思います。試験期間はタブレットに加えて教科書やワーク、資料集なども持ち帰るため、尋常ではない鞄の重さになります。	全員給食が始まり、教室にChromebook用ラックを置くスペース確保が難しい状況から、学校に置きっぱなしにすると紛失や清掃時に机の中から落ちて故障するリスクが高まります。教科書はロッカーでの保管が認められており、可能な限り計画的に分散して持ち帰るよう指導します。
3	NANNARU UNITED がもう少し早い時間から始まって、早い時間に終わるといいなと思います。定期試験前は、部活の行事はなるべく入らないといいなと思います。	部活動は15時45分開始です。UNITEDは最大18時45分まで活動できますが、習い事などで早く帰る生徒も少なくありません。早く帰る場合は顧問にお伝えください。
4	いつもありがとうございます。1年生と3年生に息子がおりますが、どちらの学年も先生方が子ども達に対して温かく接して下さっているのが印象深く息子達も先生方を慕っている様子です。二人共(特に長男が)学校生活を楽しんでいるようで嬉しく思います。部活に関しても、野球部顧問の先生方にとにかく感謝しております。UNITEDになり変動が多く大変な一年だったと思います。引き続き宜しくお願ひします。	温かいお言葉をいただき大変嬉しく思います。1年目のUNITEDは指導者確保等の課題はありますが、質の高いクラブ活動が継続していくようUNITEDの活動を推進してまいります。
5	体調が悪く不登校になっている息子のことでいつも相談にのっていただき、感謝いたしております。	今後も何かあればご相談ください。
6	子どもの特性を先生方で共有して対応してくださるため、大変ありがたいと感じています。今後ともよろしくお願ひいたします。	今後も校内の会議や打ち合わせで生徒情報の共有を行います。
7	良い先生方に恵まれ、のびのび中学生活を送っています。	お褒めの言葉、ありがとうございます。教職員の士気が高まります。
8	プールに関してですが雨が降っており、雷注意報も出ているのに授業を行うのは非常に危険だと思います。基本的に雨の時はプールを中止して下さい。あとジャージ登校についてですが、暑い時期は涼しくて洗いやすく良いと思うのですが、10月まで十分だと思います。今後、制服がどうなるのか検討中とのことですが、子どもたちだけでなく保護者の意見も取り入れていただきたいです。	雷注意報・警報時、授業・部活動を含めて屋外での活動は全て中止しています。プール指導は気温・水温を鑑みて実施しています。ジャージ登校の時期についてはご意見を踏まえて検討いたします。制服についてはPTA役員会等でご意見をいただきおり、今後も検討してまいります。
9	我が子はきまりを守りたい、行事もできるだけ積極的に関わりたいと思い行動しているようですが、それを悪し様に言われたり拙さを揶揄されたりすると、人として好ましい姿勢でありたいとサポートルーム等を利用して具体的に努力している我が子もこれ以上どうしたらいいのかわからなくなるようです。子もサポートルームを利用しているとはいえ、何も感じないわけではなく他の生徒のように嫌な事を言ってくる人には悪態をつきともなりますし挫ける事もあります。生徒の主体性や意見尊重もいいですが、もう少し学校側や大人からきまりを守れない、暴言のある生徒へのアプローチがあったほうが、我が子だけでなく声をあげられない生徒もこれで自分が直接戦わなくていいのだと安心するのではと思いますし、きまりを守れない生徒もなんらかを抱えていての事なら早く気付いてあげられるのではと思います。	お子様が嫌な思いをし、ご心配をおかけして申し訳ございません。周りが嫌がるような言動があった場合、学校は聞き取りを行い事実関係を把握した上で該当生徒に指導し保護者の方へ報告しております。直接教員が認知できなくても、毎月のアンケートや生徒からの情報を基に対応する場合もあります。ただし、一度の指導で改善に至らない場合もありその場合は繰り返し指導する必要があります。学校では把握できないこともあるので、改善が見られない等、ご心配なことがあればご相談ください。
10	自分で考えて、睡眠、勉強等の時間を作り行動が出来ている事が我が子ながらに感心させられています。	素晴らしいことです。学校でも良い点を褒めるよう心がけております。
11	学校からの手紙が手元に届かない事がが多いので、提出が必要なプリントや写真申し込み等テトルにあげてくれると、子供にも確認できて助かります。部活では、進んで声をかけられない性格の為、自分でペアを探して活動するような内容だと、誰からか声をかけてもらえるまでボーッとしてしまっている様子。自分から声をかけて…とは伝えているが、難しいらしく、あまり楽しさを感じてない様子。試合を見に行ってもポツンと一人でいる事が多い。1年の最初のうちに同学年や部活内で仲良くなれるとまた違うのかな…と…。上の子がやはり中学時代部活をあまり楽しめていなかったが、高校では仲間がいるから楽しいし、頑張ると部活を頑張っている姿を見ると最初は大切だな…と思います。	より多くの資料をお届けできるようにtetoru配信を一層推進してまいります。部活動についてご心配をおかけしています。孤立やいじめにつながる行為が起きないよう学校で指導してまいります。子どもの成長は一人一人異なり、他の生徒との関わり方に慣れていく速さも様々です。お子様が部活内で馴染めるような環境を整えることに努めます。また、ご家庭と連携をとりつつ生徒たちの成長を促していきたいと考えております。
12	学年だよりの内容がとてもいいので、毎回子どもとも共有しています。南成瀬中学校の生徒は全体的に落ち着いており、良い環境で学べていると思います。	学校内での出来事をわかりやすくお伝えするために学校だよりを発行しております。お子様と共有していただき大変ありがたいです。

13	中学生になり勉強に部活に大変な事も多いと思いますが、本人なりに頑張っている様子です。先生方ははじめ同級生、先輩方から多くの刺激を受けています。またボランティア活動に参加し中学生でも出来る社会貢献、地域との繋がり等多くの事を学ばせていただいています。学校の様子も毎週学年だよりが配信され、子供と確認しやすいので助かっています。	教育活動にご理解、ご協力いただきありがとうございます。今後も様々なことに頑張ることができる機会を設定したいと考えております。地域とのつながりや社会貢献について考える機会も大切にしてまいります。
14	お休みした日に担任の先生から電話連絡をしていただくのが申し訳なく、一学期の面談の際に PC を活用できいか相談させていただきました。二学期にお休みした日は totoru でご連絡があり、すぐに対応していただけたこと本当にうれしく思いました。今後も相談しよう！と思いました。	いただいたご意見は校内で検討し、今後に生かしていくことが大切だと考えており、可能な限り前向きに対応させていただきます。ご不明、ご心配なことがあればご相談ください。
15	社会性がなかなか成長できず、学校での集団生活において本人も苦労している部分はあると思うのですが、先生方やクラスメイトに助けられ、それが大きな支えとなり、学校が本人にとって大切な居場所になっていると感じています。大変ありがとうございます。	生徒たちの様子を見ていると、多感であるとともに生徒によっては著しい成長が見られるこの時期に集団生活をする意義は大きいと感じます。
16	・上着の取り扱いについて、写真などで具体的に周知してほしい。 ・NANNARU UNITED の外部講師について、参加生徒全員の指導が出来るようにレベルをもっと上げてほしい。	防寒着の写真での周知を次年度は検討します。外部コーチについてですが、参加生徒が全員前向きに活動に取り組めるよう活動することが UNITED の大きな目的の一つになっていることを再度、指導者に周知します。
17	いつもありがとうございます。このアンケートについて、表側が短い横書で何行にもなっているため、かなり見づらいです。表側を縦書にしていただけると、もう少し容易に答えられます。	Google Forms の機能上、設定の変更ができません。読みづらい表記となり誠に申し訳ございません。
18	不安定な年齢の子が、毎日学校に元気に通えているので、学校が良い居場所になっているのだろうと感じています。	ご家庭でのお子様への声掛け、ご支援等、ありがとうございます。
19	いつもお世話になっており、ありがとうございます。先生方が、お忙しい中でも子ども達に寄り添い、優しく、時には厳しく接して下さっていることに感謝いたします。行事・イベントごとにクラスの絆が深まっていくのが、子どもの話から伺われます。また、2学期から始まりました給食が「温かくて美味しい」と子どもが喜んでおります。しっかりした身体をつくる時期に栄養の考えられた献立の提供は本当に有り難いです。今後とも、どうぞ、よろしくお願ひいたします。	ご意見ありがとうございます。お子様が充実した学校生活を過ごしているようで嬉しく思います。ご家庭で学校生活についての話題が取り上げられているようで大変ありがたいです。
20	部活動中の怪我は校内活動中の怪我なのか、校外中の怪我かわからず。保険はどうなっているか知りたいです。面談で教えてくれると嬉しいです。	部活動、登下校中などのけがは学校管理下での負傷ということで日本スポーツ振興センター「災害共済給付」の対象となります。
21	NANNARU UNITED になり、一層やる気を出して生活できています。ありがとうございます。先生方のご理解も深く、ありがたい環境だと思っております。	1年目の UNITED は指導者確保等の課題はありますが、さらにクラブ活動が発展するよう推進してまいります。
22	NANARU UNITED で部活講師を外部委託するにあたり、「越境してでも南成瀬中に行きたい！」と思われるような、あまり他には無い部活動が新設されても良いかと思います。	ご意見ありがとうございます。部の新設について具体的な要望があれば今後、検討してまいります。
23	学校生活も部活もとても楽しそうです。行事も勉強も本人なりによく頑張っています。NANNARU United が始まった年なので混乱することもありますが、子供達が引退する時には、力一杯頑張ったな！良いチームだったな！と思えるようにいろいろな経験を積み重ねていってほしいと思います。いつもご指導ありがとうございます！	お子様が楽しく学校生活を過ごせているようで学校としても大変嬉しく思います。UNITED を含め、様々な経験を中学校で体験できるよう教育活動を工夫してまいります。
24	学校の治安については常々心配しております。入学早々にベストの盗難被害に遭い、当時の担任の先生や部活の顧問の先生にも相談いたしましたが、解決には至らず再度購入いたしました。再発しないよう願っております。	ご迷惑をおかけし申し訳ございません。制服を含めすべての持ち物に記名をしたり、他人の物に無断で触れたりしないように改めて生徒に指導してまいります。
25	体育祭、合唱コンクールなどクラスの絆が深まり良いと思います。英語学習では実際に外国の方と話す機会があり英語が使える事を楽しんでいます。昨年の部活動フェスタでは子ども達はとても楽しんで参加していましたが、子どもが楽しむ行事にしては飲食代など金額が高く驚きました。ワークショップなど保護者に出店募集をしたりもう少し地域に根ざしたお店に出店して貰えると助かります。定期テストと連休が重なる事が多く家族旅行など出来ないのが残念です。知識豊富な各教科の先生に教えて頂くことで各教科の懐しさを感じている様です。いつも子ども達のためにありがとうございます。	今後も体育祭、校外学習等の行事を通して生徒たちの人間性や資質・能力を伸ばす工夫を推進してまいります。今年度の NANNARU フェスタでは、昨年より金額を低く設定した出店を意識しました。また地域の方による体験教室なども実施しました。来年度は、より地域に根ざしたイベントにしていきたいと考えております。
26	先生によって教え方に差があるのが気になります。数学は特にその傾向が強いのではないかと感じています。レベル別になっているので致し方あると思いますが、進み方のスピードに差がある上にテストの範囲は同じなのでギリギリに範囲が終わるクラスがあると聞いています。ただでさえ苦手なのに、試験範囲がギリギリに終わるのは困ると思っています。また、試験問題は一般的な出題形式にしてほしいです。あまり先生の個性が出ていると対策も困りますし、受験などの水準対策にはならないと思います。その他のことは大変よく見ていただき、安心して通わせることができ、先生方には感謝しております。	少人数授業は指導計画に沿って各教員が学習指導を進めています。ただし生徒の習得の状況によって復習の量を多くする等、進度に差が出る場合があります。今後、テスト直前に試験範囲が終わらないよう配慮いたします。試験問題は管理職を含めた複数の教員が確認しております。授業で取り扱った内容に基づいて作成しております。

27	部活動終了時間が7時は遅すぎるのはないでしょうか	NANNARU UNITED では会費をいただいておりますので、十分な指導を受けられるように 18 時 45 分まで活動可としております。習い事などで早く帰る生徒も少なくありません。早く帰る場合は顧問にお伝えください。
28	生徒会(生徒)と教職員とが対話し新しい取り組み(服装など)ができており、合唱コンクール等行事も積極的に取り組めていて良いと思う。	今後も継続してまいります。
29	良いところ、頑張ったことは褒めながら指導して下さり、学校で楽しく学習できている様です。こどもの様子に合わせて指導やサポートをして下さり、先生方をとても頼りにしております。ありがとうございます。	ご意見ありがとうございます。今後も生徒たちの様子に合わせた指導を心がけてまいります。
30	約一年間不登校でしたが、2 学期からはかなり通えるようになり笑顔も増えて、楽しそうにしております。先生方のおかげです。ありがとうございます。	登校できるようになり大変嬉しく思います。負担がかかりすぎていなか家庭と連絡を取りながらお子様の様子を見てまいります。
31	担任の先生やクラスメイトに恵まれ毎日楽しく過ごしているようで、安心して学校に通わせることができます。どの先生も生徒に寄り添ってくれていると感じます。いつもありがとうございます。	ご意見ありがとうございます。引き続き、安心した環境で生徒たちが過ごせるよう環境を整えることに努めます。
32	テニス部は昨年度まではあった土日の部活動がなくなってしまい、土日に参加しない生徒がいるためなくなったと説明があったようですが、土日も部活をやりたい子もいて、顧問の先生に何度も直談判をして、お願いしたようですが、断られてしまいとてもガッカリしていました。先生の働き方改革で、先生方には休んでいただきたいと思っているし、様々な事情があったかもしれないのですが、土日活動できる部活もあれば、できなくなってしまった部もあり、保護者に説明と、土日活動をやめる際には子供達の意見や相談をしていただきたかったです。	今年度、硬式テニス部は試合前等、不定期ですが土曜または日曜に練習を実施しております。練習の日数、時間等は生徒たちの様子に合わせて設定しております。次年度は、4 月の保護者会でも活動内容について説明させていただきます。
33	欠席した際に担任の先生から電話をいただけるのが大変ありがたいです。休むと学校の様子が分からなくなり、行くのが億劫になりがちですが、先生のお声がけで不安が解消されます。	可能な限り担任から電話や totoru で連絡を入れるようにしています。連絡できない場合で時間割等がご不明な場合にはお問い合わせください。
34	校舎は古いが清掃が行き届き、清潔で明るい。	生徒たちも一生懸命、教室や廊下等の清掃をしてくれています。
35	学校生活を楽しんではいるが校則が緩くなったことによって規律が乱れている面もあると感じられる。楽しんで生活できることは良いことはあるがメリハリは必要。学習面では、数学の定期テストの難易度に疑問を感じた。子どもから話を聞く限りだがテスト問題が難しすぎて、解ける問題が少ない。もちろん子どもの理解力の問題もあるが未来塾等、積極的に参加してるので定期テストの難易度に問題があつては本末転倒なのではと思った。苦手意識が更に強くなってしまった。	例年、2 学期に生徒会・PTA 役員の方々・教員で校則についての協議を行い、それを踏まえ校則を変えていきます。次年度は保護者のご意向も踏まえ「セーター・ベストは指定の製品以外も可」とします。変更理由等を説明し、生徒へは適切な身だしなみの指導を行います。数学のテストについては 26 番の回答をご覧ください。
36	部活には、参加できていません	部活動への参加（所属）は任意です。部活動は、粘り強く頑張ること、協力すること、思いやりの心などを育てる機会だと考えています。
37	NANNARU UNITED は部活動引退後から開始したため活動できていません	挨拶に関する指導の効果が少しづつ現れていると思われます。
38	子供達が父母に挨拶するのは、いつも素晴らしいと思います。	自ら物事の判断をし調整する「自律性」の育成は大切だと考えています。
39	受験生の自覚が出て自主的に勉強に取り組む事が出来るようになってきました。	お子様と教員との関係が良好ではないとのことで申し訳ございません。問題発生時の対応は、まず聞き取り等をして事実関係を確認し、教員間で対応を協議し、生徒への指導、保護者への報告を基本としています。指導後もしばらく様子を観察します。この流れを改めて徹底してまいります。
40	今年は先生との関わりに苦慮しているようだった。男子の言い分は聞かない、決めつけるなど対応に差があると子供が感じ、信頼関係が築けなかったよう。学年全体でフォローされていたかも感じられなかった。外部の目が入り、色々な人が生徒に関わるのはいい事だが、誰もきちんと見てくれず、ただ関わりが薄くなるなら意味がないのでは。	さらに良い学校になるよう努力してまいります。
41	次女はつく中です。小 4 の三女は南成に行かせたいです。	現在の学習指導要領では中学校の体育は原則として男女共修で行うことが基本となっています。コミュニケーションや協力の中で生まれる学びの教育効果が高いことが理由に挙げられています。本校ではその方針に沿って指導をしていますが、ご指摘の課題も把握しております。学習内容によっては男女別で指導することも含め、効果的な指導方法を検討し、実践してまいります。
42	体育の授業を男女合同で行うことが多いそうですが、息子はとてもやりづらいと言っています。今はバスケットボールをやっていますが、男女の体格の差や、ボールを投げる力や動くスピードが男女でだいぶ違うそうで、とてもやりにくいそうです。男子は女子に怪我をさせないように、力を抜いてプレーしているため、息子は面白くないと言っています。女子も、運動が得意な子は大丈夫かもしれません、そうでない子は男子と同じチームでプレーするのは怖いと思います。これでは男女どちらともが全力を出せない状態だと思います。男女で違いを認めあって、気遣いをしながら運動する練習なのかもしれません、バスケットボールでは、中三の男女が一緒に行うのは難しいのではないでしょうか。陸上競技やダンスなどは男女合同でも良いかもしれません、球技は男女別で行っていただけるとありがとうございます。	ご意見をいただきありがとうございます。生徒一人一人と向き合う教育は大事だと学校も考えており、実践に努めます。
43	先生も生徒も忙しすぎて何かにじっくりと取り組むことがそもそもできない。開かれた教育、地域と連携した教育、ICT 活用よりもっとじっくりと個々に向き合う教育をしてほしいと感じる。	UNITED は指導者確保の課題はありますが、保護者の皆様方のご協力もあ
44	部活では NANNARU UNITED として今年度からチーム名も変わり、また、他校の生徒と共に活動できるようになり、色々なことが初めての	

	取り組みが良い経験となり、本人の成長に繋がったと思います。	り運営を進めることができます。感謝申し上げます。
45	×での情報発信をまめにしてください、ありがとうございます。給食や活動等わかるのは有難く思います。	可能な範囲で情報発信を継続してまいります。
46	毎日楽しく学校生活を送れていることにとても感謝しております。ありがとうございます。	こちらこそご協力いただきありがとうございます。
47	ボランティア活動を通し、地域とつながり社会勉強をする良い機会が設けられていると思います。する人、しない人の偏りがありそうなので、クラス単位で行うのはどうでしょうか。(興味なくとも誘いあって参加するかも?) 成績評価が納得できない事が多々あります。他学校と比べてやや厳しいのではないかなと思っています。	ボランティア活動のクラス単位については今後、検討してまいります。評価についてですが、毎年3年生は町田市成績一覧表調査委員会の調査で「問題あり」との指摘は受けしておりません。個々の評価についてご不明な点があれば担当教科の教員にお問い合わせください。
48	いつも楽しく学校に通っています。先生方にはいつも感謝しております。	ご家庭のご協力あってこその教育活動です。いつもありがとうございます。
49	なんなるユナイテッドはとても良い取り組みだと思う。金銭的に大変なことも多いと思うので、学校や行事の際など募金箱置いたらどうでしょうか?それともっとPTAのイメージをかえて、子どもや学校のサポートへ保護者が関わっていけたら良いのになと思います。お手伝いができる保護者はたくさんいると思います。	募金箱、PTAについての貴重なご意見、ありがとうございます。検討してまいります。PTAについては役員会でもご意見を紹介いたします。
50	意見。SNSで中学校の様子を発信することに関して、良いことでもありますが、悪い方向に行くこともあるので、詳細に発信するのは望ましくないと思います。	地域に開かれた学校であるために情報発信を行っております。しかし、個人が特定されるような発信は控えるよう配慮いたします。
51	いつもこどもたちをみていただきありがとうございます。登下校時の安全に不安があります。制服、ジャージ、かばん、傘、暗い色の物が多く、雨の日や冬など交通事故が心配です。自分では限界があります。明るい色の制服にするとか反射するものを身につけさせるなどの対策を義務化していただきたいです。	冬季は17時に暗くなるのでご心配なのはもつともです。対策の義務化については検討しますが、現時点では反射材を個人で購入していただき、カバンや靴につけていただくことをお勧めします。